

Vermerk

Stellungnahme zur Eingabe des Bürgers Michael Haver an den Rat der Stadt Rheine vom 07.10.2021

Die Eingabe wird an Straßenverkehrsbehörde verwiesen.

Eingabe:

Anregung nach §24 GO NRW – Tempo 30 auf der Weihbischof-Dalhaus-Strasse/Fussweg zur Salinenstraße

Sehr geehrter Dr. Lüttmann,

in den letzten Wochen war aufgrund des schrecklichen Unfalls an der Salzbergener Straße die Verbesserung der Verkehrssicherheit im Ortsteil Bentlage ständig in der öffentlichen Diskussion. Dies bewerte ich als sehr positiv. Darauf aufbauend möchte ich eine weitere Verbesserung der Verkehrssicherheit vorschlagen. Ich rege an die zulässige Höchstgeschwindigkeit in der Weihbischof-Dalhaus-Strasse zwischen Kreisverkehr Salzbergener Straße und Parkplatz Zoo auf 30km/h zu begrenzen, die Geschwindigkeit im folgenden Bereich des Parkplatzes Zoo auf 10km/h zu begrenzen und eine sichere Wegeverbindung für Fußgänger im Kreuzungsbereich von Weihbischof-Dalhaus-Straße und Salinenstraße zu schaffen.

Begründung:

Die Weihbischof-Dalhaus-Straße ist eine zu jeder Zeit beliebte Zubringerstraße in das Naherholungsgebiet bzw. zum Schulstandort Bentlage. Besonders im Kreuzungsbereich zur Salinenstraße beobachte ich wiederkehrend Situationen, die potentiell gefährlich sind. Dies betrifft vornehmlich Radfahrer und Fußgänger aus der Salinenstrasse, die die Weihbischof-Dalhaus-Straße überqueren wollen. Diesen wird zum einen durch die vorhandenen Büsche die Sicht erschwert und zum anderen müssen Fußgänger die Straße queren, ohne auf der anderen Seite einen Zugang zu einem Fußweg zu haben. Man hat als Fußgänger nur die Wahl über den häufig stark befahrenen Parkplatz oder über die Fahrbahn der weiterführenden Salinenstraße die Fußwege im Salinenpark oder den hinter der Bushaltestelle beginnenden Fußweg auf der anderen Seite zu erreichen. Dies stellt besonders für Ältere und Kinder eine Gefahr dar und erschwert zusätzlich den Zugang zum ÖPNV. Ich könnte mir hier vorstellen die Kreuzung als „Temposchwelle“ höher zu legen und hier Bereiche für Fußgänger zu markieren. Neben diesem konstruktiven Mangel gefährdet oft auch zu hohe Geschwindigkeit der Autofahrer die anderen Verkehrsteilnehmer. Dies ist natürlich sehr häufig an den Wochenenden bei vollem Zoobetrieb zu beobachten. Gefährlicher empfinde ich aber vor allem Phasen mit wenig Verkehr. Dabei kommt es regelmäßig vor, daß Autos mit 50km/h oder mehr die Weihbischof-Dalhaus-Straße entlangfahren und nahezu ungebremst bis in den unteren Teil des Parkplatz hineinfahren. Umgekehrt kann man auch das Verlassen des Parkplatzes mit sehr hoher Geschwindigkeit beobachten. Gerade jetzt in der Herbstzeit bei diffusen Lichtverhältnissen birgt dies aus meiner Sicht Gefahren.

Weiterhin ist das Naherholungsgebiet Bentlage für mich eine der Visitenkarten unserer Stadt, die mit all ihren Freizeitangeboten für Kraft tanken, entspannen, genießen und besinnen steht. Auch dazu passt für mich eine Zufahrt mit 30km/h besser als eine mit 50km/h.

Daher würde ich mich freuen, wenn meine Anregungen zur Temporeduzierung und zur Verbesserung der Sicherheit im Kreuzungsbereich auf fruchtbaren Boden fallen.

Mit freundlichem Gruß